

理研会報

行
印教研
事
成田市立幸町小学
4校
内8.4校
研究部
務
会場役員の先生方の親しみのある
期待、ござはきとした明るい表
情に思わず「ほっと」した。

四人グループで行う実験はやさ
しいものではなかった。普段から
手を出さずじまいであるが、その
ためにそれに水酸化ナトリウムを入
れるとその、あのゼリー状の結晶、
砂岩といつて、古生代の砂岩であ
り、とても硬いのにはおどろいた。
次は海岸の植物採集、小動物採
集等にほのつてしない事物現
象もみられたので参考になった。

くと、実技的なイメージが強い私
にとって、どんなものを作り、ど
んなことをするのかという興味が
大であった。

中学生では、午前中に「豆電球」と乾電池と午後からは「もののう
きしづみ」であった。

豆電球では、指導要領の内容が
らばり、電気計器の使用法を注
意をのべたあと、一人一個の乾電
池と豆電球でプリントの配線図を
見ながら接続していった。最初は
何回かの八日の長雨が続く
中、私達は野外研修のため一路鎌
倉へと向った。雨は容赦なく降り
きとむるにしたがって、隣の人と
協力していった。乾電池一個と豆
電球一個の二重の教材から、回路
に流れる電流と電圧の関係や、方
位磁針の動きにいたるまで、一つ
ずつ実験した。

もののうきしづみは、細かく説
明されたあと実験というパターン
のくりかえしあつた。プリント
に従って書かれてあつたの
にわかりやすく書かれてあつたの
で、すぐにも確かめられたりよ
うに適切な操作ができる自分をふり

夏の研修会に参加して

理科センターへ四街道小学校へ

思う。

旭川竹内政子 蒸し暑い中、講師の先生方は汗をぬぐひながら熱弁であった。センター主催の「理科学習指導講座」に参加した。理科センターと聞くと、実技的なイメージが強い私にとって、どんなものを作り、どんなことをするのかという興味がある。そこで、どんなものを作り、どのくらいの具体例は今後も続けてほしい。朝日が一日だけなので少々残念な気がしないでもない。先生方も楽しむ余話ができたことで少々残念な気がしないでもない。

学校で共通算用の先生に資料を提供したりして校内でも役立ててほしい。

理科学習のむずかしさと自然界の不思議さに魅せられた一日でした。また初めて顔を合わせた他校の先生方と楽しい会話をできたことで、ともつけ加えておきたいと思います。

百人で地学に興味をもった同好の者が集まり、数日前から長野、岩手・福島・秋田へと研修を続け、岩手は福島県石川地方へ鉱物を求めて出かけた。

八日十八日早朝、車三台に分乗して、東北自動車道を北上し、石川町にある学校法人石川高校に到着した。二二二で今回の講師である三島昌中本橋茂次。

私はこの大のザクロ石を見つけて、その時の興奮は今も忘れられない。私の机上に大切に置かれ毎日眺めている。採集をして日は前日から雨が続き、そのため表工が流れ、かくれていた鉱物が露出しきりがけない大きき鉱物を見つけることができた。

私がこの大のザクロ石を見つけて、その時の興奮は今も忘れられない。私の机上に大切に置かれ毎日眺めている。採集をして日は前日から雨が続き、そのため表工

に返つてみたところ、重苦しい気分になつていていた。

きりわかり、断層も一ヵ所ではあるがはつきりと見ることができた。いものであつた。

「専門外でよくわかりませんが、

この地層が手にとるようになつた。この時に絶縁の舌のようであった。この

種先生である。石川町の地質は所謂花崗岩地帯で、この花崗岩中に縦横にペグマタイトの晶花崗岩しが不規則に貫いている。

石川地方の鉱物採集

佐倉中本橋茂次

私は自然そのものを対象とするものであり、实物を見てないでは本物の知識理解は無理といつてもいい。地質に関するものは、標本として各校とも、ある程度備わっているが、実際に野外で観察することのむずかしい分野である。

私はこの大のザクロ石を見つけて、その時の興奮は今も忘れられない。私の机上に大切に置かれ毎日眺めている。採集をして日は前日から雨が続き、そのため表工

に産出される鉱物は実に八十種以上である。これらペグマタイトの大半のものの中より産出する種類の大半はその構造成分が粗大である。

鉱物を産出する。石川町を中心

に産出される鉱物は実に八十種

以上のものの中より産出する種

類の大半はその構造成分が粗

大である。

花崗岩しが不規則に貫いている。

このペグマタイト中より種々の

鉱物を産出する。石川町を中心

に産出される鉱物は実に八十種

以上のものの中より産出する種

類の大半はその構造成分が粗

大である。